Après André et Rita (voir bulletins de février et mars 2024), Marc Monhonval nous adresse des renseignements intéressants sur le vitrail de l'Assomption dans le chœur de notre église. Bonne découverte.

LECTURE DE NOTRE VITRAIL DE L'ASSOMPTION

Au-dessus de l'autel, au fond du chœur, se dresse le vitrail de l'Assomption de la Vierge Marie, offert en 1907 par Mathilde PROTIN et placé en 1908 lors des travaux d'agrandissement du chœur. Née le 27 juillet 1855, orpheline de mère à 13 ans, restée célibataire, rentière via son patrimoine parental, cette fervente paroissienne s'éteindra à 75 ans, le 1er août 1930, au 113 de la rue « Gueury », aujourd'hui rue Georges Lefèvre. Deux cousins, Lucien Georges, tailleur d'habits, et Hervé Bouté, cultivateur, déclareront son décès par devant le bourgmestre Edouard Leclère. Françoise Adèle Mathilde Protin repose dans notre ancien cimetière, aux côtés de son père, Jean-Nicolas Protin (décédé en 1895, à l'âge de 85 ans), et de sa mère, Marie-Jeanne Georges, (décédée en 1868, à l'âge de 44 ans), sous un tombeau monumental érigé en bordure de l'allée centrale, sur la gauche, 4 tombes avant le vieux calvaire de 1828 désormais classé.

Vitrail en trois parties, qu'il faut lire de bas en haut : cinq apôtres à gauche, dont un évangéliste qui tient son écrit; cinq apôtres à droite, dont un autre évangéliste; il y a ici un livre de trop car les évangélistes sont au nombre de quatre : Marc et Luc ne sont pas là, Matthieu est bien là, de même que Jean qui s'affaire au centre du vitrail, l'évangéliste Jean, à la longue chevelure, « celui que Jésus aimait », aux côtés de Pierre, le chef-fondateur de l'Eglise. Jean est occupé à dénouer le drap mortuaire, le linceul, sorti du tombeau de Marie. La représentation fort stylisée du geste de Jean peut prêter à confusion, confusion vite levée lorsqu'on a sous les yeux la magistrale « Assomption » peinte par Frère Abraham, moine d'Orval (1741-1809) : ici, l'évangéliste Jean est aux prises avec un grand drap blanc orné de roses... drap qui n'est autre que le linceul de la Vierge Marie.

A Mussy, les apôtres sont frappés de stupeur, y compris Thomas, à l'extrême droite, toujours fort sceptique. Car Marie n'est plus là. Ils sont bien douze : Bartholomé, Jacques le Mineur, André, Pierre, Jean, Thomas, Jacques le Majeur, Philippe, Mathieu, Thaddée, Simon. Mais pas Judas, rongé par la trahison, qui a choisi de se supprimer et a été remplacé par Mathias, tiré au sort parmi 120 disciples de la première heure. Avec les autres, Mathias recevra l'Esprit Saint à la Pentecôte (Acte des Apôtres, I, 21-25).

Marie n'est plus là. Elle n'était ni morte ni vivante, mais en « dormition », une phase transitoire. Elle a été prise en charge, « assumée », enlevée au Ciel. C'est une Assomption, à la différence de Jésus qui a connu une Ascension, une montée au Ciel. Quatre angelots accompagnent Marie et deux anges de haut grade l'accueillent, l'un avec des fleurs, l'autre avec une couronne.

Le contenu de l'Assomption a été érigé en dogme, le 1er novembre 1950, par le Pape Pie XII après une large consultation et une adhésion presque totale de l'épiscopat du monde entier : « l'Immaculée Mère de Dieu, Marie toujours vierge, une fois achevé le cours de sa vie terrestre, a été élevée corps et âme à la gloire céleste ». Car Marie, étant la mère de Jésus, donc de Dieu, ne pouvait porter en elle le péché originel et, par voie de conséquence, son corps ne pouvait connaître la corruption. D'où son Assomption.

Belle foire d'empoigne entre théologiens, d'hier, d'aujourd'hui et de demain. (M.M.02/2024)



KEVIN PETIT A FAIT LE GRAND PAS...

Plusieurs de ses supporters (et il en possède beaucoup) l'incitaient à monter sur scène. Avec de l'expérience supplémentaire, une confiance en soi accrue et surtout la venue d'un nouvel album, Kevin a décidé de faire son premier concert. Il aura lieu le 15 juin à l'Entrepôt. Les réservations se font sur http://tinvurl.com/35xmtt9m. Toutes les infos sur la page Keno. Félicitations!

RENCONTRE DES SEPT PAROISSES DE L'UNITE PASTO-RALE.

Plusieurs points importants figuraient à la dernière réunion de l'Unité Pastorale regroupant les 7 paroisses.

- 1) La comptabilité des paroisses : dorénavant, les comptabilités des 7 paroisses seront regroupées dans une comptabilité faîtière répondant à tous les impératifs légaux. La clôture de l'exercice comptable est fixée au 31 mars.
- La taxe patrimoniale payable pour le 31 mars s'élève à quelque 420 euros pour l'ensemble de l'Unité. Cette taxe est définie par un pourcentage lié au montant du patrimoine.
- Fonctionnement de l'ASBL : Admissions, démissions, procurations pour l'O.A. (organe d'administration)
- Aides sociales : comme mentionné dans le dernier bulletin paroissial, quatre aides ont été accordées pour un montant de 5000 € dont 2000 pour le séjour à la Côte belge des pensionnaires de la Petite Plante, 2000 € pour une aide directe à des œuvres au Rwanda par le biais du clergé, 500€ pour aider financièrement des jeunes qui encadrent les participants moins valides en pèlerinage à Beauraing et enfin 500 € pour aider l'asbl Vélo-Bonheur qui achète des vélos électriques spécifiques et permet ainsi aux personnes qui sont en difficulté physique d'effectuer des sorties.
- L'an prochain, l'Abbé José-Marie retournera vraisemblablement quelques semaines à Kinshasa, au sein de sa famille et dans le cadre de ses 25 années de prêtrise. L'Unité Pastorale en profitera pour lui remettre une somme d'argent qui sera directement destinée à des œuvres locales ou régionales (dispensaires, écoles,...). Enfin, l'idée est émise d'inviter une chorale extérieure pour solenniser une messe et proposer un concert. A creuser. (23 juin à Willancourt?)

JE FRAPPE A TA PORTE

N° 130 MUSSY-LA-VILLE

MAI 2024





catholique par les apôtres.



L'Ascension désigne l'élévation du La Pentecôte rappelle l'effusion du Saint-Christ au Ciel. Elle correspond donc à la Esprit sur les apôtres rassemblés à Jérusadernière rencontre de Jésus avec ses dis- lem, effusion qui fut accompagnée de phénociples et au commencement de l'Église et mènes extraordinaires (bruit venant du ciel de la "mission" de propagation de la foi tel un violent coup de vent ; apparition de « langues ressemblant à des flammes ».

Editeurs responsables: David DUTHOIT Henri GILLET

VOS INTENTIONS DE MESSES

MERCREDI 1 MAI MARCHE VERS WILLANCOURT. MESSE à 10h30 à Willancourt Pour les membres défunts de Vie Féminine.

SAMEDI 4 MAI : Famille GILLET-CRELOT.Christophe VANHILLE.

MERCREDI 8 MAI à 18H. MUSSY. MESSE DE L'ASCEN-SION POUR BARANZY MUSSY WILLANCOURT.

Familles FIRRE STREIGNARD RENNESON.

DIMANCHE 12 MAI 10H30 MUSSY: PREMIERES COM-MUNIONS FETE DES MAMANS.

Famille HENIN-PIERRE. Jeanie FRANCOIS.

Roger EPPE Françoise KEIZER Madeleine KEIZER Gérard BOUVY.

Francine et André EPPE Famille EPPE-CONROTTE.

Pierre SCHREDER (anniversaire)

SAMEDI 18 MAI : FETE DE LA PENTECOTE.

Pour tous les défunts de la Paroisse. Yvan HANCK.

DIMANCHE 19 MAI 10h30 Musson: CONFIRMATIONS.

LUNDI 20 MAI : 10h30 Battincourt : Pèlerinage et messe à la grotte de Battincourt.

SAMEDI 25 MAI: Catherine SCHWIND.

René et Dany GOBERT et Heyden.

Congés de Pâques du lundi 29 avril au vendredi 10 mai.
Nous avons appris le décès de Madame Micheline GREGOIRE, la maman de Carine et Dominique JACQUEMIN-HABAY, (chemin de la Rosière). Nos amitiés. Décès également de Madame Emilie STRAUS, condoléances à Morgane et Denis PER-REAUX-FOX. (chemin de la rosière). Nelly PENOY veuve de René COLLIN est décédée à l'âge de 86 ans et a été inhumée au cimetière du village. Yvan HANCK a remisé sa canne de marcheur. Une messe sera célébrée le samedi 18 mai à 18h. Condoléances à la famille. Décès de Madame Christiane ER-RARD, maman de Fabian et Angélique GERARD-VERJANS. Nous avons aussi appris le décès en début avril de Françoise HABRAN-THIRY, veuve de feu René DEFAT.

JOLI MOIS DE MAI MAIS AUSSI MOIS TRES OCCUPE...

Tout démarre le 1 mai par notre marche traditionnelle qui, cette année encore, nous emmènera à Willancourt. Départ à 9h. devant le Cercle. A 10h30 messe en l'église de Willancourt et à midi, apéro et BBQ au chalet des chasseurs.

Le mercredi 8 mai, à 18h., à Mussy, célébration de l'Ascension avec les paroisses de Baranzy et de Willancourt.

Le dimanche 12 mai, à Mussy, nous célébrerons les communions privées pour tous les enfants des sept paroisses de l'Unité Pastorale Notre Dame des Cuestas. Et comme nous serons la paroisse organisatrice, ce serait tellement sympathique si chacun (chacune) pouvait venir se joindre à la joie de ces enfants.

Le samedi 18 mai à 18h., nous fêterons la Pentecôte et le lendemain à Musson auront lieu les confirmations pour tous les enfants de l'Unité. Enfin, pour terminer en beauté, la Paroisse de Battincourt organisera le lundi de Pentecôte les traditionnelles procession et messe à la grotte, en pleine nature. C'est toujours un moment de grand bonheur!



LA FETE DE LA SAINT PIERRE DU 30 JUIN

C'est devenu une bien belle tradition : le Cercle Saint-Pierre organise un repas festif lors de la Saint-Pierre et à la grande fête. Retenez donc la date du 30 juin au Cercle après la messe célébrée en l'église à 10h30. Toutes les informations dans le bulletin paroissial de juin.

La retraite des Communiants aura lieu à Orval les 6 et 7 mai et sera suivie de la Profession de Foi le mardi 7 mai à 16h30. Nous souhaitons à ces jeunes de profiter au mieux de ces moments de réflexion et d'engagement.



Nous tenons à féliciter Brice EHMER (rue Etienne Lenoir) qui recevra le sacrement de confirmation le dimanche 19 mai. Au total, ce sont 22 jeunes qui feront leur première communion ou leur confirmation en 2024.

L'IMAGE DU BONHEUR

Notre « Image du Bonheur » de Mai nous emmène à la rencontre d'une passionnée de football: Marion THIERY.



C'est très jeune que Marion s'intéresse au foot à Mussy tout d'abord, ensuite à Halanzy. A 14 ans, elle s'inscrit dans l'équipe première de Saint-Mard (P2) puis de Toernich (P2) où elle a d'ailleurs été capitaine lors de sa dernière année. Enfin Marion s'installe dans l'équipe d'Etalle en P1 au poste d'avant droit. Fin octobre 2023, lors d'un match, Marion se fracture le péroné en évitant un tacle. S'en suivront sept longues semaines dans le plâtre et une attelle. Ré-

éducation au début du mois de janvier avec l'espoir de rejouer avant la fin de la saison, en mai, mais rien n'est gagné!

Bon courage, chère Marion! Retrouve vite les crampons!

COMMUNIONS PRIVEES.

Cette année, la belle cérémonie des Communions privées se déroulera à Mussy le dimanche 12 mai. C'est un honneur pour notre paroisse d'accueillir les 14 jeunes communiants des sept paroisses qui forment l'Unité Pastorale. Avons à cœur de nous libérer de notre agenda généralement bien chargé pour entourer ces enfants et concrétiser le sens de l'accueil qui caractérise notre village. Grand merci. Les personnes de contact sont Valérie ÉPPE, Marie EHMER, Winnie et Pierre GODEAU et Henri GIL-LET.

